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Материалы агентства

США договариваются с Ираном за спиной Израиля: мнения
Израильские СМИ сообщили, что американцы обратились к руководству Ирана с требованием не трогать 
их объекты в Персидском заливе в случае израильского нападения. Посыл был передан при помощи 
посредников, по крайней мере, из двух стран. Тем самым Барак Обама пытается дать понять Ирану, что 
американские войска не будут причастны к возможному удару по ядерным объектам. Тема вызвала 
обсуждение пользователей сети на Западе. Одни считают, что это очередной предвыборный ход Обамы: 
«Просто дайте мне второй срок, и вы увидите, что я сделаю». «Как только евреи помогут Обаме 
переизбраться, он повернётся к ним спиной». Другие считают, что Иран значительно слабее Израиля: «Мне 
кажется, у Ирана нет шансов перед Израилем. Просто Израиль хочет максимально перестраховаться». 
Третьи говорят о том, что Израиль должен сам воевать свои войны: «Почему США должны воевать войны 
Израиля? Кто-нибудь может мне объяснить?». Кое-кто не видит ничего дурного в улучшении отношений 
между Ираном и США: «У США есть полное право налаживать контакты с любой страной мира. Никто нам 
не может этого запретить». Кто-то считает, что Израиль — это большое бремя для США: «Заключить сделку 
с Ираном гораздо выгоднее, чем всё время тянуть на себе такого союзника, как Израиль».

ИА     REX  : США договариваются с Ираном за спиной Израиля? 

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Иран начинают элементарно путать в информации, где одно может не вязаться с другим. Чтобы оппоненты 
США делали ложные выводы на этой основе, не понимая, что происходит вокруг них. С другой стороны, 
аналогичная союзническая тактика США была продемонстрирована на примере Грузии в 2008 году, где 
виноватой во всём в итоге осталась одна Грузия. Раз это было однажды, то может случиться опять. 
На Вашингтон в таких случаях обижаться бесполезно — Тель-Авив мог бы это сделать, если бы Израиль 
был размером с США, а сами США с Израиль.

На США здесь работают и сроки президентских выборов, так как наблюдатели, в силу своего стандартного 
мышления, жёстко привязывают все, без исключения, действия американской администрации к этому 
процессу. И Америку эта добровольная дезориентация полностью устраивает. Ведь если посмотреть 
на реальные действия Вашингтона, они уже давно зависят не от каких-то там «выборов», а от степени 
подготовленности ситуации в отношении того или иного выбранного для удара объекта. Это как раз 
в России теперь всё и всегда зависит только от выборов.

Можно себе представить, как тегеранские аналитики будут изучать эту, и ей подобные, фразу: «Израильская 
газета сообщает, что американцы обратились к руководству Ирана с требованием не трогать их объекты 
в Персидском заливе в случае израильского нападения». Можно слегка усложнить задачу для тегеранских 
аналитиков: «Американцы обратились к руководству Израиля по поводу сообщения в израильской газете 
о том, что США обратились к руководству Ирана с требованием не трогать их объекты в Персидском заливе 
в случае израильского нападения на региональные объекты». В переводе на фарси это будет выглядеть 
серьёзно, задымятся головы.

Если США могут договориться с Ираном за спиной Израиля, тогда можно смело сказать, что и Турция может 
договориться с Арменией за спиной Азербайджана, Россия может договориться с Грузией за спиной 
Белоруссии, а Израиль может договориться с Китаем за спиной США.

США могут спокойно бросить Израиль в том случае, когда планета будет гарантированно подмята. Тогда 
Вашингтону не будут нужны ни французы, ни израильтяне, ни японцы, а объединиться против США все они 
вместе уже не смогут. Аналогичным «Израилем» на постсоветском пространстве является Грузия: 
разрушение этого поля будет означать и разрушение самой Грузии.

Али Гаджизаде, политолог (Азербайджан):

В целом в последнее время имеет место очень большой поток информации касательно иранского вопроса, 
все кому ни лень высказывают свои доводы и соображения. Эта публикация может быть из этой же серии.

Однако пару обстоятельств побуждают нас рассмотреть и другие версии. В частности стоит отметить что, 
эта информация появилась ни на каком-то второстепенном сайте или газете, а в газете «Едиот Ахронот», 
а это достаточно крупная и авторитетная израильская газета.

Если учесть, что между израильским руководством и администрацией Обамы есть определённые 
разногласия по иранскому вопросу, вполне можно допустить, что таким образом некоторые круги 
в израильском руководстве посылают некое послание США, суть этого послания сводится к тому что 
«мы знаем, мы не согласны, и мы не будем молчать». В связи с этим возможно и то что, данная публикация 
стала результатом секретных, неудачных переговоров между США и Израилем, касательно имевших место 
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американо-иранских контактов.

Также возможно и то что, в преддверии силовой акции против Ирана израильское руководство решило 
публично и в очередной раз проверить решимость США защищать своего союзника в случае возникновения 
полномасштабного конфликта между Израилем и Ираном.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Обаме нужно как-то превосходить Ромни, и поскольку в агрессивности сложно, то есть смысл превзойти 
в дипломатичности. Это прогнозировалось ранее и вполне вероятно. И дело не в том, что полное имя 
Обамы «Барак Хуссейн», а в том, что Израиль может втравить США в войну, которая грозит перерасти 
в «полумировую», если учитывать все интересы стран, критически зависящих от Ирана 
по энергообеспечению.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28899.html

«Меньше разговоров, больше работы»: в Киргизии утверждён новый 
состав правительства
Вечером 5 сентября парламент Киргизской Республики утвердил состав нового правительства. «За» 
проголосовали 80 депутатов из 120, остальные либо воздержались, либо отсутствовали на заседании, 
сообщило информационное агентство АКИpress.

Несмотря на то, что юристы и политологи неоднократно обращали внимание на положения Конституции, 
согласно которым в состав парламентской коалиции могут входить только фракции целиком, новый 
правящий альянс Киргизии включил в себя не только 67 депутатов от партий СДПК, «Ата-Мекен» и «Ар-
Намыс», но и 13 так называемых «тушек» из оппозиционных фракций. Таким образом, новое большинство 
объединило три четверти депутатов и стало конституционным.

«Это голосование сейчас отражает примерный расклад в парламенте, — считает обозреватель АКИpress, — 
коалиционное большинство в составе 67 депутатов при помощи депутатов-перебежчиков обладает 
конституционным большинством. Такой расклад не устраивает оппозиционные фракции. Цифра 
в 80 депутатов — это уже психологический порог, при котором сложно уговорить кого-либо перейти на твою 
сторону».

Главой нового кабинета, как сообщало ИА     REX  , стал Жанторо Сатыбалдиев. Уроженец южной Ошской 
области Киргизии политическую карьеру начинал на малой родине, затем был депутатом парламента двух 
созывов и представителем президента по южным регионам. После падения режима Курманбека Бакиева 
вошёл в состав Временного правительства и возглавил Государственную дирекцию по восстановлению 
и развитию городов Ош и Джалал-Абад, пострадавших в итоге межэтнических столкновений в июне 
2010 года. После избрания Алмазбека Атамбаева на пост президента страны Жанторо Сатыбалдиев стал 
главой его аппарата.

Напомним, Киргизия — парламентская республика и президент не имеет права вмешиваться в процесс 
формирования коалиции. В этой связи выдвижение руководителя его аппарата на пост премьера — 
безусловная примета усиления позиций президента в парламенте и правительстве.

Что касается персонального состава кабинета, новых лиц немного, большинство министров сохранило свои 
портфели. Обращает на себя внимание лишь фигура вновь назначенного главы внешнеполитического 
ведомства Эрлана Абдылдаева. «Во главе МИД оказался человек, который сделал головокружительную 
карьеру при Аскаре Акаеве и ушёл из госслужбы с падением режима бывшего президента, — отмечает 
обозреватель АКИpress. — Эрлан Абдылдаев работал заместителем и первым заместителем у экс-главы 
МИД Муратбека Иманалиева. Последнее место работы — западное НПО „Институт по освещению войны 
и мира“. По крайней мере, теперь глава МИД сможет поддержать разговор на английском языке, что у нас 
было крайне редко и вызывало недоумение среди зарубежных дипломатов».

В процессе обсуждения парламентом программы нового правительства в адрес кандидата в премьеры 
неоднократно звучали упрёки в том, что его видение развития страны в краткосрочной перспективе 
слишком узко и не предполагает системных реформ, в которых нуждается Киргизия.

«Многие меня критикуют, говорят, что я не реформатор, — ответил на это Жанторо Сатыбалдиев. 
— Но последние 20 лет все проводят реформы, но что изменилось? Ничего не изменилось. Моя 
программа — меньше разговоров, больше работы. Нужно меньше выступать по телевидению, меньше 
писать красивых пустых программ. Нужно исправлять положение дел в стране и работать для того, чтобы 
улучшить жизнь народа». Свою ближайшую задачу новый премьер формулирует просто — пережить зиму 
без потрясений.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28900.html
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Будет ли Путин менять управленческую элиту: мнения
Прошло четыре месяца с момента возвращения Владимира Путина в Кремль в качестве президента 
Российской Федерации. Это время он, в основном, посвятил не только возвращению президентской 
администрации тех рычагов, которые у неё были до 2008 года, но и наделению её набором дополнительных 
функций. В СМИ и блогосфере считают, что все эти полномочия президенту нужны для смены 
управленческой элиты. Прав ли Путин в своей новой стратегии? На этот вопрос ответили эксперты ИА     REX  .

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Непонятно, о какой смене управленческой элиты постоянно идёт речь. Управленческая (другими словами, 
политическая) элита РФ сформирована более десяти лет назад и успешно действует до сих пор. 
Техническая замена тех или иных руководителей (министров, директоров и т.п.) их непосредственными 
подчинёнными, или параллельными коллегами, сменой элиты назвать невозможно.

Смена элиты — это резкий, массовый подъём наверх абсолютно новых кадров, которые до этого не были 
встроены в административную структуру. Всё остальное, включая переезд состава бывших членов 
правительства в администрацию президента и обратно, не имеет к этим процессам никакого отношения. 
Собственно, и закон о повышении возраста чиновников возник по тем же причинам — оставить, заморозить 
всё как есть.

Смены политических элит были даже у Сталина — когда на место одного расстрелянного министра 
приходил новый и далее расстреливал весь аппарат предшественника. У Ельцина — когда он просто 
вынужден был набирать себе каких-то новых и неизвестных людей. Сегодняшние формальные ротации 
надо называть как-то иначе.

Не надо советовать Владимиру Путину, как ему действовать в кадровой сфере, так как любые советы 
со стороны бесполезны. У него оставался шанс усилить кристаллическую решётку власти в начале своего 
нового большого срока, однако уже сейчас ясно: кадровых революций не будет. Как раз это место и станет 
самым тонким в кремлёвской стене. Причём Путин имеет при себе не отряд единомышленников, а — 
на взгляд со стороны — какую-то серую массу, которую перегоняют с места на место. Путину явно 
не хватает тех, на кого он мог бы положиться как на себя.

Это абсолютно новая ситуация в российской политической истории, так как даже при Сталине именами его 
сподвижников (Ворошилова, Кагановича и всех остальных) называли города, пароходы и самолёты, 
объекты инфраструктуры. Интересно — именем кого из своих сподвижников Путин мог бы назвать 
аналогичные носители сегодня? Был бы переименован, скажем, именной самолёт SSJ 100 «Кудрин» после 
того, как тот вылетел из кабинета министров?

Ростислав Ищенко, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования»:

Путин прав всегда, что бы он ни делал. Просто потому, что другого Путина ни у меня, ни у Вас для России 
нет. Была бы сравнимая фигура (а лучше фигуры) была бы конкурентная политика. Если же такой фигуры 
нет, а её нет, то (хоть это и не идеальный, а в перспективе порочный) вариант, лучше сосредоточить 
полномочия там, где ими могут с толком воспользоваться, чем размазать их по бесконечному количеству 
безвольных политиков и полупарализованных структур.

Кирилл Мямлин, публицист:

Путин, придя к власти, начал «промывание» аппарата, очищая государственную машину от наиболее 
одиозных олигархов и криминалитета, но экономическим курсом и идеологией развития остался 
незыблемый «либерализм-монетаризм». Система начала «затягиваться» и выстраиваться под эти условия.

В России не происходит элитной ротации. Никаких лифтов вертикальной мобильности не существует 
и не предвидится. При этом современная российская элита фактически является одновременно классом 
и владетельным, и правящим. Это наилучшая ситуация для проявления коррупции в гигантских масштабах, 
что мы, собственно, и имеем, и наихудшая ситуация с точки зрения заботы о населении.

При этом в гипертрофированной форме начинают вылезать и все основные недостатки свойственные 
«элите суши», строение которой замыкается на личность на вершине иерархии; элита фокусируется 
на отправлении власти, а не её осуществлении; такой элите соответствует высокая степень закрытости 
системы управления и закрытость конкуренции внутри элиты, для которой не характерны открытые 
дискуссии. Соответственно у государственных структур снижается возможность учиться на успехах 
и ошибках других. Закрытая иерархическая структура оказывается состоящей из конкурирующих 
организаций, защищающих ведомственные интересы, с частично перекрывающимися функциями. 
Конкуренция, борьба идей и идеологий в обществе переносятся внутрь государственной машины, становясь 
её важнейшими элементами, когда не политик, но государственное лицо становится главным, а в идеале 
единственным актором, формирующим тенденции развития общества.

В XXI веке сложившейся иерархии элиты «суши» очевидна настоятельная необходимость в адаптации 
формы, стиля и методов организации общества и государства к требованиям новых времён. И это не только 
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искоренение клановости, но и поиск, и нахождение баланса между принципами единоначалия в жёсткой 
иерархии и сетью горизонтальных взаимодействий, при принятии решений через максимальную открытость 
государственных структур, что возможно путём создания общей структуры обмена информации, 
объединяющей существующие данные, позволяющие создавать и осуществлять совместную 
осведомлённость, релевантную нуждам; пользователи информацией должны также быть её поставщиками, 
неся ответственность за её своевременное и быстрое размещение в сети.

Но эти задачи нельзя выполнить силами коррумпированного аппарата, разбивающегося на кланы. Они 
требуют вовлечения в процесс государственного управления большого количества умных, грамотных, 
квалифицированных людей для начала и подготовки целого поколения для рекрутирования новых кадров, 
чтобы успешно завершить начатое дело. Идеальным вариантом здесь было бы формирование механизма 
меритократии и ротации, что задаст правильные стимулы для правящей элиты, в том числе 
и провинциальной. Нужна власть, которая способна уже сегодня ответить на завтрашние вызовы, то есть 
обладающая интеллектом если не Преображенского, то, как минимум Борменталя.

Элита, как и общество, должна развиваться, отвечая на вызовы, которые бросает внешняя среда 
и социальные силы внутри самого общества через формирование отклика-реакции. Эффективность 
отклика определяет её будущее, что не один раз подтверждала наша история. При этом субъектом, который 
способен развить реальную программу действий, в этот раз будет не практически исчезнувший пролетариат 
в его классическом понимании, а стремительно нищающий средний класс, становящийся «новым 
пролетариатом» в условиях «финансового постмодерна».

Юрий Юрьев, политконструктор:

Да, действительно Путин круто взнуздывает государственный механизм и аппарат. Но ему далеко 
до Обамы, который издал указы о тотальной конфискации собственности и любого имущества американцев 
в случае войны, а также любых прав вообще. И все помалкивают, резко отворачиваясь от Барака Хуссейна 
Обамы в сторону Путина. А Путин функционально, в сравнении с Обамой, действительно похож на Махатму 
Ганди, мягко-мягко подкручивая то, что по русской традиции требует кувалды. В итоге, по логике, 
полномочия Обамы и Путина должны быть равны. Но Путин делает всё так, чтобы народ получал блага 
и удовольствие, а не деспотический приказ отдаться. Это внушает уважение.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28901.html

Что такое антиваучеры: мнения
В обозримом будущем российскому населению могут быть розданы так называемые антиваучеры. Об этом 
сообщил председатель комитета Государственной Думы России по социальной политике Андрей Исаев 
на пресс-конференции в Москве 4 сентября. По словам парламентария, в рамках данной инициативы всё 
имущество, которое создано СССР, будет разделено либо на акции, либо на персональные счета, и будет 
роздано всем гражданам, которые родились в СССР. С акциями, которые будут символизировать данное 
имущество, нельзя будет что-либо сделать, кроме как завещать.

О каком имуществе СССР может идти речь, разве ещё что-то осталось?

Кирилл Мямлин, публицист:

Это перепевка проекта социального пая, о которой так долго говорили национал-патриоты. Проект 
«Социальный Пай» направлен на расширение круга собственников, рост экономического благосостояния 
и обеспечение мобилизации за счёт наделения граждан долей общенародного достояния. В отличие 
от ваучера, именной пай выдается гражданам России с момента рождения, не подлежат продаже, 
не закладывается, не передается по наследству и третьим лицам в управление (кроме Общенародного 
Паевого Фонда, ОПФ). Ликвидность Социального Пая обеспечивается государственным резервным 
накопительным фондом, фондом будущих поколений и золотовалютным резервом страны, которые при 
этом остаются не тронутыми.

Но здесь мы, сторонники теории Высокого Коммунатаризма, идём дальше, и считаем, что нужно 
пересмотреть и отношение к наследованию крупных средств производства. Мы не стремимся 
к национализации крупных средств производства, избегая создания социальной напряженности, 
но мы говорим о том, что права наследования на них принадлежат государству/обществу (муниципалитету, 
общине — в зависимости от размера средств производства).

Достаточно показательно, что две трети российских олигархов не хотят оставлять средства производства 
детям. Причины тому называются разные. Наиболее громко выделяются Потанин (объявивший о передаче 
своего имущества в благотворительный фонд, и его дети согласны), и Дерипаска (заявивший, что «готов 
отдать все государству»). У кого-то это пиар-ход, кто-то говорит исходя из внутренних убеждений. Но нужно 
дать им возможность исполнить свои публичные обещания. Альтернативы у этого подхода два — либо 
события развиваются по экспроприационному сценарию, либо подрастающее второе поколение 
собственников, «приобщенное к западным ценностям», направляет унаследованный капитал за рубеж.
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Настроения в обществе по отношению к верхушке пресловутым олигархам понятно, но принцип касается 
не только их активов, но и всех частных крупных средств производства, несущих в себе вирус принципа 
обладания. На мой взгляд, только так можно снять социальные напряжения, сохранив при этом полезное 
для общества предпринимательство.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Сама идея хороша, она резко увеличивает интерес граждан ценить и защищать страну. Но есть 
и сложности. Во-первых, она может превратить граждан в бездельников-рантье; во-вторых, эти ценности 
могут достаться вовсе не русским, а «понаехавшим», что вызовет конфликты; в-третьих, возникнет вопрос 
об имуществе СССР. Последний вопрос легче всех, т.к. легко проследить прирост или убыток собственности 
по адресам её присвоения и характер её присвоения. А вот вопрос: «почему моя мама, полжизни 
проработавшая в Питере, была ограблена СССР и УССР и Россией по долгам Сбербанка» — может пару 
миллионов русских в СНГ превратить в потенциальных завистников и врагов. Лучше учесть их интересы 
заранее, в случае если они, например, обязуются защищать Россию не менее, чем сами россияне.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Это невнятная попытка пересмотра итогов приватизации. Власть все больше ощущает нелегитимность 
собственности и происходящие от этого процессы неприятия, презрения и молчаливого протеста населения. 
Вряд ли что-то из этого получится, но сама тенденция обнадёживает.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28902.html

Нужны ли России 70-летние чиновники: мнения
Президент РФ Владимир Путин внёс в Госдуму законопроект, который позволяет увеличивать возраст 
выхода на пенсию для чиновников высшего звена. После принятия нового закона они смогут занимать свои 
посты до 70 лет. Напомним, сейчас главы федеральных агентств и ведомств, полпреды в регионах, 
в Госдуме и в Совете федерации, советники президента, руководители его администрации, а также 
заместители министров обязаны уходить на пенсию в 60 лет (в крайнем случае, в 65 — в виде исключения 
и по договорённости сторон).

Нужны ли России 70-летние чиновники? Не получится ли так, что во главе РФ будут кремлёвские 
старцы, как в эпоху брежневского политбюро?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Проблема возраста чиновников — не такая простая и однозначная, как кажется на первый взгляд. 
Новейшей российской историей доказано, что «младореформаторы» практически погубили государство, 
а бывшие кремлёвские пенсионеры — в шляпах и со вставными челюстями, — как ни странно, держали его 
вес на мировом уровне.

Дело в том, что человек начинает что-то осознавать ближе к 45-летнему возрасту, до этого его можно 
считать относительно неразумным. Политическая элита США сегодня наглядно доказывает ту же самую 
формулу: ведущие политологи страны ложатся преимущественно на рубеже 90-100 лет, и тот же 
Бжезинский на этом фоне выглядит вечным студентом. Тем более, придётся учитывать и успехи 
современной науки о человеке: сегодняшний 40-летний, по ряду внешних и внутренних показателей, равен 
позавчерашнему 25-летнему. Возрастные стереотипы резко сдвинулись вверх, вне всякой зависимости 
от демографической статистики.

Однако в сегодняшнем контексте, к сожалению, становится ясно и другое: ситуация искусственно 
подгоняется под возраст действующей элиты страны, вне всякой зависимости от профессиональной 
пригодности тех или иных чиновников. И это — сигнал для всех остальных соискателей: без радикальной 
смены руководящих слоёв всё будет как есть ещё как минимум двадцать лет. Такое осознание обстановки 
уже само по себе может вызвать напряжение в обществе.

Россияне, молча, могли бы вполне согласиться на этот формат власти, но только в единственном случае: 
если страна является (а не «будет», не «станет») по-настоящему мощным государством. Во всех остальных 
раскладах завершение карьеры 80-летних российских реформаторов может стать по-настоящему 
трагичным. О чём лет через 200 будет написано много захватывающих книг.

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

Проблема не в кремлевских старцах, а в системе. И в 70 лет можно приносить пользу стране, а в 50 или 60, 
ей вредить.

С одной стороны, за весь огромный период постсоветской действительности не подготовлены 
и не отобраны кадры для такой замены. И здесь не короткая скамейка играет главную роль, а отсутствие 
решения допустить к ресурсам новых преданных людей, ввести их в элиту общества, приобрести новых 
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сторонников и преданных сотрудников. Нет не механизма отбора, ни структуры. Это и является, как раз, 
камнем преткновения.

С другой, это не просто должности, на которых находятся доверенные лица, это капиталы, которыми они 
владеют. Нет механизма, как все это уберечь, как передать. Ведь не секрет, что у нас в обществе, 
в большинстве случаев, сложилось в последнее время, так, что если человек ушел на пенсию, 
то он выключен из общественной и государственной жизни.

Лояльность здесь играет одну из главных составляющих. Но лояльность и преданность — разные вещи. 
Лояльного можно всегда перекурить, а преданного практически никогда.

Такое решение может отдалить на небольшой срок крах всей системы, но ее не предотвратит. Нужны другие 
подходы, срочные решения, другие, преданные Родине люди, и нужны они уже вчера.

Ростислав Ищенко, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования»:

Я считаю, что ограничение работы госслужащего пенсионным возрастом — бессмыслица. Получается, что 
руководить крупной корпорацией, некоторые из которых влияют на мировую политику больше, чем 95% 
существующих государств, можно и в 100 лет. Точно так же в 100 лет можно быть президентом ядерной 
сверхдержавы (если изберут), а вот работать клерком в министерстве культуры (или даже министром) после 
60-ти или 70-ти — нельзя. Необходимо ориентироваться на возможности и способности конкретного 
человека, а не на возрастную планку. Не всегда молодая команда энергичнее, не всегда пожилая команда 
мудрее. Формировать необходимо профессиональную команду, а не возрастной, половой или расовый пул.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Ныне качество жизни у руководителей и творческих работников выше и они лучше сохраняются, и вполне 
продуктивны в бизнесе и искусстве в указанном возрасте, хоть и не все. Возраст становится вторичным 
критерием продуктивности, а первичным — состояние здоровья, созидательность и эффективность. Вокруг 
множество примеров, как даже молодые люди менее созидательны, продуктивны и эффективны, чем люди 
пожилые.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Я пока никаких причин для беспокойства по поводу новых «кремлевских старцев» не вижу, ибо, во-первых, 
считаю, что оптимальный возраст для руководителя высшего ранга — министра, премьер-министра, главы 
верховного суда — 50-70 лет. Это оптимальный возраст, а в принципе работать можно и до 80 лет (особенно 
сейчас, когда продолжительность жизни растёт), если есть силы физические и духовные — так, Де Голль 
стал президентом пятой республики в 69 лет.

Так что нам надо отказываться от навязываемых: «не более двух сроков», и «только до 60 лет». Вместо 
этих глупых правил лучше создавать систему сдержек и противовесов, одной из функций которой будет 
ротация кадров и недопущение к власти слабых руководителей: если у политика-аксакала 
(а в традиционных обществах мудрых старцев очень уважали) есть силы и народная поддержка — пусть 
правит, хоть и пять сроков, хоть и до 80 лет. Но когда у политика наступают маразмы, когда он начинает 
нуждаться в поддержке, ибо не может сам ходить — из-за возраста, или из-за пьянства; когда речь его 
превращается в старческое шамканье, когда народ принимается сочинять о нем анекдоты типа анекдотов 
о «дорогом Леониде Ильиче» — тогда он должен уйти. А если политик сам не уходит, ему должна помочь 
отправиться на заслуженный отдых та самая система сдержек и противовесов.

Кирилл Мямлин, публицист:

В начале 80-х годов страна уже пыталась уйти от кадрового застоя геронтократии. Получилось «очень 
криво». Похоже, сейчас мы вновь наступаем на те же грабли. Надо помнить, что Россия в ХХ веке 
построила уникальную систему эгалитарной демократии советского типа: октябрята становились 
пионерами, пионеры — комсомольцами, комсомольцы — коммунистами, поднимая элиту по карьерной 
лестнице наверх с самого низа. Конкуренция за продвижение в системе была всегда очень высокой, что 
и служило своеобразным «естественным отбором». Впрочем, в этом отборе больше значение играли 
личностные карьерные качества и политическая благонадёжность, нежели коэффициент интеллектуальных 
способностей. Но система в целом работала.

Разрушение системы произошло в 90-е годы, но разрушение заложено было много раньше — в 60-е годы, 
когда советская элита, с целью обеспечения себе социально-экономических гарантий решила свою 
проблему через остановку ротации кадров. При этом произошел отказ и собственного идеалистического 
проекта. Горизонтальная мобильность стала превалировать над вертикальной, что определило переход 
элиты в стадию застоя, а потом и разрушение самой страны. В самый разгар перестройки в Советский Союз 
хлынули мутным потоком схемы западной социологии, политологии.

В стране сложилось ожидание, что «сейчас мы будем приобщены к новым, „правильным“ знаниям и нам 
откроется истина», а собственное интеллектуальное превосходство было забыто. Но эти дисциплины 
пришли к нам в тот момент, когда на Западе они переживали острейший кризис, связанный с тем, что 
фактически стали исчезать базовые объекты исследований. Кроме того, был забыт постулат, что 
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нейтрального знания не бывает, особенно в социальной сфере. Гуманитарные технологии способны 
подготовить крушение, они всегда связаны с политикой, стремящейся получить пресловутое «зловещее 
интеллектуальное превосходство». Ну, а если ты начинаешь смотреть на мир чужими глазами, значит, 
ты смотришь в чужих интересах. Практические советы, как изменить это общество, стали работать на его 
разрушение. Это опыт надо учитывать Владимиру Путину в его новой стратегии смены элит. Как говорят, 
ломать — не строить. Прежде чем ломать, надо чётко понимать, что же на этом месте будет построено.

 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28903.html

Московская железная дорога проводит акцию «Внимание, дети!»
В связи с началом учебного года в целях профилактики непроизводственного травматизма среди детей и 
подростков возрастает необходимость проведения широкой разъяснительной работы по соблюдению 
элементарных правил безопасности вблизи железнодорожных путей. Акция «Внимание, дети!» традиционно 
проводится на Московской железной дороге после окончания школьных каникул. В этом году акция по 
предупреждению травматизма несовершеннолетних проводится на МЖД с 1 по 30 сентября 2012 года, 
сообщили ИА     REX   в службе корпоративных коммуникаций МЖД.

Во время месячника столичные железнодорожники направляют в школы, находящиеся недалеко от 
железной дороги, «Памятки», в которых в доступной для детей форме разъясняются правила нахождения 
на платформах и станциях, говорится о причинах, по которым дети могут быть травмированы. В учебные 
заведения, в местные администрации отправляются письма с просьбой о проведении разъяснительной 
работы по предупреждению травматизма. Работники железной дороги приходят в школы и читают детям 
лекции по правилам нахождения на железнодорожных объектах. Совместно с сотрудниками линейных 
отделов внутренних дел проходят рейды.

В период проведения акции «Внимание, дети!» для руководителей и специалистов предприятий 
железнодорожного транспорта разрабатывается специальный график работы по профилактике 
непроизводственного травматизма, предусматривающий проведение ежедневных проверок территорий по 
выявлению детей, находящихся на территории железнодорожных путей, с немедленным извещением об 
этом сотрудников органов внутренних дел.

Также не остаются без внимания правонарушения, связанные с повреждением внутривагонного 
оборудования, средств связи, наложения посторонних предметов на рельсы, ведь эти действия могут 
привести к авариям на железной дороге.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28905.html

Критика Ленина — детский лепет: политолог Сергей Кара-Мурза
Я так думаю, у них дела очень плохо пошли — у власти, у церкви и у их обслуживающего персонала — 
начиная с зимы прямо провал за провалом. Вот, выборы. Казалось бы, большинство проголосовало 
за Путина, но эта победа породила такой конфликт, который власть не смогла конструктивно освоить 
и управлять им. Если пессимистические прогнозы относительно кризиса и нашего вовлечения в этот кризис, 
сбудутся, то, конечно, много придётся делать неприятностей населению. И чтобы это объяснить, надо иметь 
прочные тылы: авторитет и поддержку. Главное, поддержку интеллигенции, которая через личные каналы 
поддерживает и объясняет. А как раз конфликт вот с этой молодой интеллигенцией. Он совершенно для 

власти не нужный и вредный. 

Теперь изобретаются какие-то операции, принимаются новые инициативы, создающие обстановку 
политического спектакля, людей это захватывает, но в итоге никакого смысла позитивного нет. Это признак 
либо того, что власть не знает что делать и хочет выиграть время, чтобы найти какую-то концепцию 
восстановления диалога с разными частями общества. Либо наоборот создаёт такую нервозность, которая 
отвлекает людей от более неприятных и непопулярных решений. Ленин и проблемы мавзолея обычно 
встраиваются в цепочку таких вот отвлекающих скандалов.

Я, например, долго не слышал, не видел и не знал, что готовятся большие сдвиги в сторону платной 
медицины. В конце августа закончилось обсуждение нового постановления-проекта! В СМИ мне попалась 
только одна статья на эту тему, где автор высказывал свои фантазии о том, как здорово будет при платном 
здравоохранении. А это, между прочим, у нас считается самой жгучей для людей проблемой. У большей 
части населения страны, остаться без доступной медпомощи — главный страх. Вот до сих пор мне 
не понятно: приняли они этот проект или не приняли? Никто не говорит.

О Ленине тут не думают, я не могу вывести какую-то рациональную задачу из этого скандала. Нет там 
какой-то изюминки — чистая политтехнология. С 85-го года провели сотни таких маленьких операций: 
вытаскивали какого-то придурка, он что-нибудь нелепое начинал говорить, его раскручивали... Ну и что? Это 
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ни к чему не вело. Цель одна — подогреть настроения в массах.

Если вдуматься — просто поток слов, детский лепет, кого это сейчас колышит вообще? Те, кто оценивают 
советский период позитивно, они знают как их родители относились к Ленину. Ведь Ленин же был прият 
большинством населения России при всех перегибах и экстремизме: почитайте Есенина; почитайте 
заграничныйх Рассела, Кейнса, Махатму Ганди — вот кто оценивал. Советский человек никуда не делся, 
он просто сидит как улитка в скорлупе и для него Ленин — это символ того, что на нашей холодной земле, 
с тем же народом, можно устроить более-менее приемлемую жизнь. Причём, стать даже очень сильной 
культурой, страной. Так и было, мы знаем, что это факт. И людям абсолютно безразлично, что там 
по телевизору говорит какой-нибудь Лавров или Сурков, и это большинство населения. Вы их никак 
не зацепите. А молодёжь не будет это и слушать, она давно уже отключилась от политиканства. У студентов 
совсем другие, более актуальные проблемы, они уже не знают кто такой Ельцин даже.

политолог Сергей Кара-Мурза

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28904.html

Путин: Экономика останется главной темой саммита АТЭС
Россия в качестве хозяйки нынешнего саммита АТЭС намерена сосредоточить внимание в первую очередь 
на проблемах экономического характера, а не на политических вопросах. Об этом заявил президент страны 
Владимир Путин в интервью телеканалу «Russia Today».

Отвечая на вопрос о том, не видит ли Путин ли опасности, что на саммите политика начнёт подавлять 
экономику, с учётом того, что многие его ключевые участники не могут договориться по таким важнейшим 
вопросам как конфликт в Сирии, система ЕвроПРО, иранская проблема, российский президент отметил, что 
«АТЭС изначально задумывался как форум для обсуждения экономических проблем».

«И именно на этом мы как страна-хозяйка, принимающая сторона, намерены тоже сосредоточить своё 
внимание — именно на проблемах экономического, социально-экономического характера. Изначально, 
когда АТЭС создавался, во главу угла была поставлена цель либерализации мировой экономики. 
И мы намерены этот вопрос сделать ключевым в ходе обсуждения во Владивостоке», — сказал Путин.

Он отметил, что более 50% российского товарооборота сегодня приходятся на Западную Европу, и только 
24% — на Азию. «А это, между тем, быстро, интенсивно развивающийся регион. Мы с вами это хорошо 
знаем, и для всех это хорошо известно. Поэтому мы намерены сосредоточиться прежде всего на проблемах 
экономики, как я сказал, либерализации мировой экономики, на транспорте, на продовольственной 
безопасности человечества», — добавил президент.

Путин напомнил, что за последний год количество голодающих людей в мире резко возросло — на 200 
миллионов человек. «Это уже миллиард человек в мире, которые испытывают проблемы 
с продовольствием, люди голодают. Я думаю, что эти, так же как и ряд других проблем, крайне важных, 
чувствительных для миллионов людей на планете, и будут в центре нашего внимания», — заключил он.

Напомним, что в этом году Россия впервые председательствует в форуме АТЭС. Неделя саммита 
стартовала 2 сентября на острове Русский, а ключевым его событием станет встреча лидеров экономик-
участниц Азиатско-Тихоокеанского региона, которая пройдёт 8-9 сентября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28906.html

Еврокомиссия может оштрафовать Газпром на 4 млрд долларов
Российский газовый гигант Газпром переживает не лучшие времена. Чистая прибыль Газпрома по МСФО в I 
квартале 2012 года упала на 23,5% — до 357,841 млрд рублей. 5 сентября стало известно, что 
Еврокомиссия начала расследование в отношении ОАО «Газпром». Концерн подозревают 
в злоупотреблении положением в Центральной и Восточной Европе, и несправедливой ценовой политике 
для европейских потребителей. Поставки в Европу сократились на 8% и составили 42.7 млрд куб м, отражая 
динамику потребления энергоносителей в Европе из-за негативной макроэкономической ситуации. Поставки 
в СНГ сократились на 32% до 20 млрд куб м. Основной причиной этому послужило снижение импорта 
Украиной, которая в 1 квартале снизила импорт российского газа более чем на 52% до 8.5 млрд куб м. 
Продажи газа в России также сократились на 3% до 99.6 млрд куб м. На выручке также негативно сказались 
ретроактивные скидки на газ в размере 78 млрд.

Ситуацию комментирует Юлия Войтович, аналитик Инвесткафе:

Риск возникновения претензий к Газпрому появился ещё прошлой осенью, когда инспекторы Еврокомиссии 
начали обыски в европейских офисах российского монополиста и ряда его клиентов. Комиссия проводила 
проверки по фактам возможных злоупотреблений как со стороны поставщиков, так и со стороны 
потребителей.
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Еврокомиссия начала официальное антимонопольное расследование в отношении трёх возможных 
нарушений конкуренции в Центральной и Восточной Европе со стороны российской корпорации. Первое, 
в чём её подозревают, — разделение рынков газа, которое препятствует свободным поставкам в страны ЕС; 
второе — препятствование диверсификации закупок; третье — несправедливые цены на сырьё для 
клиентов из-за привязки стоимости к котировкам нефти. Комиссия предполагает, что Газпром может 
злоупотреблять своим доминирующим положением на европейском газовом рынке.

Антимонопольные штрафы в ЕС могут составлять около 10% годовой выручки в стране, где были 
совершены нарушения. Если исходить из показателей выручки Газпрома от продаж газа в дальнее 
зарубежье, то размер штрафа может достигнуть $4 млрд. В отношении каких именно стран, по мнению 
Еврокомиссии, Газпром нарушил антимонопольное законодательство Европы пока не уточняется, однако 
европейские потребители неоднократно высказывали своё недовольство ценами на российский газ. Так, 
например, Польша и Литва недавно подали иски против Газпрома в Стокгольмский арбитраж. Более того, 
есть риск, что Газпрому придётся изменить систему ценообразования своих экспортных контрактов.

Таким образом, расследование Еврокомиссии крайне негативно отразится на Газпроме. В последнее время 
корпорация вынуждена была давать скидки на газ многим европейским потребителям, поэтому она уже 
несёт финансовые потери. В связи с договорённостями по снижению стоимости газа в бюджете на 2012 год 
заложены ретроактивные компенсации в размере около 300 млрд руб. Эти скидки будут отображены 
в отчетности компании за текущий год и негативно повлияют на основные показатели отчёта о прибылях 
и убытках.

Кроме того, Газпром постепенно теряет долю рынка как в Европе, так и в России. В 1 полугодии 2012 года 
Газпром сократил экспорт российского газа в Европу. Крупные проекты компании, ориентированные 
на поставки газа в страны Азиатско-Тихоокеанского региона, ещё не реализованы. А долю госкомпании 
на российском газовом рынке постепенно отвоёвывают независимые газовые производители. Всё это 
в совокупности негативно отразится на отношении инвесторов к акциям Газпрома. На данный момент 
долгосрочная цель по этим бумагам — 244 рубля.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28907.html

Путин считает предвыборные высказывания Ромни о России ошибкой
Россия будет работать с любым президентом, которого изберёт американский народ, но эффективность 
этой работы будет зависеть от того, насколько этого захотят в Вашингтоне. Об этом заявил президент 
России Владимир Путин в интервью телеканалу «Russia Today».

Комментируя позицию кандидата в президенты США от Республиканской партии Митта Ромни, российский 
президент отметил, что «она отчасти носит предвыборный характер».

«Это предвыборная риторика, но думаю, что она, конечно, безусловно, ошибочна. 
Потому что вести себя так на международной арене — это всё равно что использовать 
инструменты национализма и сегрегации во внутренней политике своей собственной 
страны. На международной арене — то же самое, когда политический деятель либо 
человек, претендующий на то, чтобы быть главой государства, тем более такой великой 
страны, как Соединённые Штаты, уже априори кого-то объявляет своим врагом», — 
сказал Путин.

Он также добавил, что поведение Ромни «наводит нас на другую мысль». «Вот мы говорим о системе 
противоракетной обороны. И нам наши американские партнёры говорят: „Это не против вас“. А что, если 
президентом Соединённых Штатов будет господин Ромни, который считает нас врагом № 1? Значит, это 
тогда уж точно будет против нас, потому что технологически там всё выстроено именно таким образом», — 
отметил президент России.

Напомним, Ромни в ходе избирательной кампании неоднократно критиковал действующего президента США 
Барака Обаму за слишком мягкие отношения с Россией. В случае своей победы на выборах он обещал 
занять более жёсткую позицию по отношению к Москве. При этом Ромни характеризует Россию как 
«безусловного геополитического противника номер один, всегда отстаивающего худшее, что есть в мире»

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28908.html

Учителя узбекских школ мобилизованы для уборки хлопка
В Узбекистане с 5 сентября объявлена массовая мобилизация учителей школ на сбор хлопка, сообщило 
агентство CA-NEWS. По словам педагогов, администрация школ ещё в конце августа объявила им, что 
в этом году им придётся выезжать на сбор хлопка «с ночёвкой». В 2011 году администрации областей 
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возили учителей на плантации ежедневно, но в 2012 из-за дефицита топлива в ряде регионов страны 
учителям придётся выезжать на вахты длиной 10-15 дней.

В течение всего мобилизационного периода больничные листы и другие уважительные причины 
во внимание не принимаются, однако, как говорят педагоги, эту проблему можно решить «за деньги». 
Сумма «отступных», по их словам, составляет порядка 120 тыс. сумов (около 1500 рублей). На вырученные 
средства руководство школы сможет нанять рабочих для сбора хлопка.

По сведениям узбекской службы Радио Свободы (Озодлик), ежедневная норма сбора хлопка для учителей 
составляет 50 кг. Стоимость работы по сбору такого количества «белого золота» оценивается фермерами 
примерно в 7500 сумов или 80 рублей.

Напомним, что незадолго до начала учебного года премьер-министр Узбекистана Шавкат Мирзияев дал 
указание Министерству народного образования не привлекать детей в этом году к сбору хлопка 
ни в учебное, ни в свободное время.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28909.html

В столице Таджикистана усилены меры безопасности из-за акции 
протеста торговцев
Правоохранительные органы Душанбе 6 сентября работают в усиленном режиме. Причиной тому 
послужила стихийная акция протеста торговцев с рынка «Корвон», где 5 сентября вечером произошёл 
крупный пожар. В огне погиб один человек, 15 получили ожоги. Оптовая часть рынка полностью уничтожена, 
сообщило агентство «Азия Плюс».

В четверг утром сотни предпринимателей, чьё имущество пострадало в результате пожара, решили пройти 
в центр города, чтобы призвать власти к ответу за случившееся и потребовать компенсаций. По их словам, 
администрация рынка взимала отдельную плату за пожарную безопасность, но ничего не сделала для 
предотвращения трагедии.

Толпу остановили у здания государственного цирка и вернули обратно на рынок, куда вскоре прибыл мэр 
города Душанбе Махмадсаид Убайдуллоев. Градоначальник пообещал взять под личный контроль 
расследование пожара и провести его честно. «Никакой подтасовки фактов не будет», — заявил 
он пострадавшим предпринимателям.

Убайдуллоев заявил, что для подсчёта ущерба будет создана комиссия из числа руководителей 
Генпрокуратуры, МВД, Госкомитета нацбезопасности, Национального банка и Ассоциации частных 
предпринимателей. Он предложил торговцам делегировать в комиссию своих представителей.

Мэр Душанбе также пообещал, что сроки погашения кредитов, которые получили предприниматели 
на развития бизнеса, будут продлены на два года, а рынок будет отстроен заново без привлечения средств 
торговцев.

Напомним, пожар на рынке «Корвон» вспыхнул вечером 5 сентября. Площадь возгорания превысила 2000 
квадратных метров. В тушении принимали участие 30 пожарных расчётов и 13 водовозов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28910.html

Получить латвийское гражданство будет ещё сложнее: депутат Сейма
6 сентября, на пленарном заседании Сейма во втором чтении рассматривался Закон о гражданстве, 
который правящие партии рискнули открыть впервые за минувшее десятилетие.

Примечательно, что практически все предложения фракции «Центра согласия», которые касались 
упрощения процедуры получения латвийского гражданства, были отвергнуты. Как отметила депутат Сейма 
от ЦС Марьяна Иванова-Евсеева, коалиция намерена существенно усложнить порядок натурализации, 
а это новый плевок в сторону неграждан.

До сих пор выпускники школ с латышским языком обучения, как основным, могли претендовать 
на автоматическое получение гражданства ЛР. Этой возможностью воспользовались несколько тысяч детей-
неграждан, для которых латышский стал, по сути, вторым родным языком. «Однако, очевидно, „Единство“ 
посчитало данную норму чересчур либеральной, вычеркнув ее из закона. Таким образом, партия власти 
недвусмысленно дала понять, что, во-первых, не желают видеть нацменишинства в латышских школах, 
а во-вторых, доказало, что новые граждане из среды нацменьшинств им не нужны», — отметила Иванова-
Евсеева.

Одним из предложений ЦС, которое было проигнорировано, касалось возможности, чтобы выпускники 
русских школ, которые сдают централизованные экзамены по госязыку наравне с выпускниками латышских 
школ и не хуже представителей титульной нации знают культуру, язык и историю Латвии, могли бы иметь 
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возможность получить гражданство без дополнительных проверок. Теперь о выпускниках в законе 
о гражданстве речь не идёт вообще.

Сейчас появятся и новые условия для тех, кто намерен натурализоваться. Теперь «условно нелояльным» 
жителям Латвии может быть отказано в праве сдать экзамен на гражданство. Так, если компетентные 
органы констатировали, что человек своим поведением создает угрозу для безопасности страны, 
общественного порядка и конституционных ценностей, то претенденту на гражданство могут просто 
отказать. «В сущности, достаточно в неположенном месте припарковать автомобиль и получить 
административный штраф, чтобы навсегда лишиться права на синий паспорт. Кроме того, закон полностью 
развязывает руки спецслужбам. Напомню, что в последнем отчете полиции безопасности в качестве 
субъектов, небезопасных для Латвии и усугубляющих нестабильность в стране, фигурирует такие 
„сомнительные элементы“ как Европейский альянс русскоязычный молодежи, общество „Родной язык“ и др. 
Теперь деятели этих общественных организаций, в принципе, могут быть лишены возможности получения 
гражданства только за их активную позицию», — отметила депутат.

Следует отметить, что одно из ключевых предложений ЦС всё же было поддержано. Речь идёт о детях, 
родившихся после 1991 года в семьях неграждан. До сих пор 12 тысяч детей в Латвии де-юре являются 
негражданами, хотя могли бы автоматически получить синий паспорт. Согласно статистическим данным, 
более трёх тысяч из них стали заложниками ситуации, потому что родители не смогли договориться между 
собой: у одних кормилец семьи за границей, у других — нет интереса, у третьих — нет желания. Отныне 
достаточно заявления лишь одного родителя, чтобы ребёнку было автоматически присвоено гражданство.

«Закон о гражданстве по-прежнему не решает проблему аморального по сути статуса негражданина. 
Понятно, что сбор подписей за нулевое гражданство — это не выход. Однако, если „Единство“ не пойдёт 
на диалог (впереди третье чтение закона) с тем, чтобы решать проблему парламентским путем, 
референдум станет еще одним законным средством, чтобы ликвидировать институт негражданства», — 
подытожила Иванова-Евсеева.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28911.html

Путин: Закон о защите детей от вредной информации не будет 
использоваться для ограничения свобод
Закон о защите детей от вредной информации никто не собирается использовать для ограничения свобод 
в интернете. Об этом заявил президент России Владимир Путин в интервью телеканалу «Russia Today».

«Я хотел поинтересоваться, а разве в других странах нет законов, запрещающих детскую порнографию, 
в том числе и в интернете?.. Есть? А у нас не было до сих пор», — сказал президент.

Комментируя критику в адрес нового закона, Путин подчеркнул, что старается делать то, что считает 
«правильным и нужным для нашей страны, для наших граждан, для наших людей». «Конечно, я смотрю, что 
происходит по сторонам, как реагируют в мире. Но эта реакция не может быть основным мотивом моего 
поведения», — добавил он.

«Основным мотивом может быть только интерес российского народа, а наши дети нуждаются в такой 
защите. Никто не собирается использовать это как инструмент борьбы с интернетом, ограничение свобод 
в интернете, но мы вправе защитить наших детей», — сказал Путин.

Напомним, что с 1 сентября вступил в силу федеральный закон «О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью и развитию», подписанный ещё президентом Дмитрием Медведевым в 
январе 2011 года. Закон вводит запрет на информацию, вызывающую у детей страх, ужас и панику, а также 
оправдывающую насилие и противоправное поведение.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28912.html

Путин считает, что запрет на зарубежные счета для чиновников 
поспособствует борьбе с коррупцией
Президент России Владимир Путин считает возможным введение ограничений для чиновников 
на владение недвижимостью и счетами за рубежом в качестве одной из мер по борьбе с коррупцией. 
Об этом он заявил в интервью телеканалу «Russia Today».

«Сегодня в соответствии с нашим законодательством любой гражданин Российской Федерации имеет право 
иметь счёт в иностранном банке, иметь недвижимость. Но для чиновников, особенно чиновников высокого 
ранга, могут быть введены ограничения. Я здесь не вижу ничего необычного, особенно для наших реалий 
и нашей действительности», — сказал Путин.

Вместе с тем, он подчеркнул, что депутатам Госдумы необходимо сначала «обосновать свою позицию, 
разработать этот закон в деталях».
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«В целом я считаю, что он возможен и в какой-то части, конечно, будет способствовать и борьбе 
с коррупцией. Потому что, если человек хочет посвятить себя действительно служению своей стране, 
своему народу, тогда он должен согласиться с тем, что хочет иметь счёт — пускай имеет счёт здесь, 
в России, в том числе в иностранном банке. Почему нет?», — добавил президент.

В целом же, по его мнению, для успешной борьбы с коррупцией нужно «добиться неприятия всем 
обществом этого явления».

«Это и воспитательная работа, это улучшение деятельности правоохранительных органов, это создание 
такой нормативно-правовой базы, которая бы минимизировала возможность коррупционных проявлений. 
Это многоплановая работа, очень чувствительная и непростая. Мы по всем этим направлениям и будем 
действовать», — заключил Путин.

Напомним, что депутаты всех четырёх фракций внесли на рассмотрение Госдумы законопроект, 
запрещающий государственным служащим всех уровней иметь недвижимость за границей и открывать 
счета в зарубежных банках. За нарушение данного требования предлагается ввести уголовное наказание 
в виде штрафа до 10 млн рублей или тюремного заключения на срок до 5 лет.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28913.html

Кировскому журналисту, задержанному по «болотному делу», 
предъявлено обвинение
Следственными органами предъявлено обвинение ещё одному фигуранту уголовного дела о массовых 
беспорядках 6 мая на Болотной площади в Москве. Об этом 6 сентября сообщает пресс-служба 
Следственного комитета, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Обвинение по части 2 статьи 212 УК РФ «Участие в массовых беспорядках» предъявлено задержанному 
накануне внештатному сотруднику кировской газеты «Вятский наблюдатель» Леониду Ковязину.

По версии следствия, Ковязин вместе с другими лицами «переворачивал биотуалеты, строил из них 
препятствия для движения участникам массового мероприятия и сотрудникам полиции».

«Обвинение Ковязину основано на неопровержимых доказательствах его причастности к преступлению. 
В частности речь идёт о видеозаписях, которыми располагает следствие, а также о показаниях 
свидетелей», — уточняют в Следственном комитете.

В ближайшее время следствие намерено ходатайствовать об избрании меры пресечения Ковязину в виде 
заключения под стражу.

Напомним, акция оппозиции «Марш миллионов» 6 мая на Болотной площади завершилась массовыми 
беспорядками и столкновениями с сотрудниками полиции. Всего потерпевшими признаны 53 сотрудника 
органов внутренних дел.

По факту произошедшего было возбуждено несколько уголовных дел (по статьям «Организация массовых 
беспорядков, сопровождавшихся насилием, погромами, поджогами», «Применение насилия в отношении 
представителя власти» и другим), которые затем были объединены в одно производство. Фигурантами 
дела стали уже 17 человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28914.html

Граница между платностью и бесплатностью медицины не 
установлена: мнение
Реформа здравоохранения должна начинаться с объявления государственных гарантий. Об этом заявила 
директор Института экономики здравоохранения НИУ ВШЭ Лариса Попова 6 сентября в Москве в ходе 
круглого стола на тему «Платная медицина в бюджетных поликлиниках, или кому заплатить, чтобы быть 
здоровым?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Реформа и модернизация – это разные вещи. У нас платная помощь существовала всегда. Есть указ 
Виктора Черномырдина образца 1996 года, в котором всё регламентируется. Платная помощь существует 
перманентно, другой вопрос, что граница между платностью и бесплатностью не установлена чётко. 
Непонимание того, что платно, а что нет, приводит к вопросам. Реформа нашего здравоохранения должна 
начинаться с чёткого объявления государственных гарантий. Реформа здравоохранения идёт, а 
модернизация заканчивается через три месяца, и итоги мы можем подводить», - отметила она.

Она посетовала на непрозрачность системы государственных гарантий: «В Минздраве есть квоты на 
лечение за рубежом. Как получаются эти квоты, кто оказывается в списке счастливчиков - никто не 
понимает. Всё это происходит от неконкретности, непрозрачности нашей системы государственных 
гарантий. Принятие законов на уровне интуиции – безобразие. Начинать надо было с того, кому, что и как 
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государство обязуется гарантировать».

Напомним, в этом году систему здравоохранения в России потрясла очередная волна так называемой 
модернизации. Изменению подверглись «Закон об охране здоровья» и «Закон об обязательном 
медицинском страховании». Кроме этого был принят ряд изменений в законодательстве о лекарственном 
обороте, многие ходовые препараты попали в список запрещенных к свободной продаже, и тем самым 
здравоохранение в России стало больше напоминать традиционную для Европы и Америки систему. 
Однако, многие специалисты уверены, что все эти нововведения окончательно загонят в угол и 
криминализируют отрасль, без того страдающую от коррупции. 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28915.html

Российскими гражданами в Латгалии чаще всего становятся из 
идейных убеждений
Согласно официальным данным, на начало этого года в Латвии проживало более 312 000 неграждан. Пока 
одни неграждане Латвии ждут, чем закончатся страсти, разгоревшиеся вокруг поправок к закону 
о гражданстве, подразумевающих автоматическое присвоение латвийского гражданства всем негражданам, 
другие предпочитают получать гражданство соседней страны.

Как сообщили Gorod.lv в Генеральном консульстве РФ в Даугавпилсе, на данный момент в Латгальском 
консульском округе зарегистрировано 7 079 официальных россиян, из которых около 200 человек являются 
несовершеннолетними. Все желающие стать российскими подданными также обязаны пройти процедуру 
предоставления гражданства, которая может быть обычной или упрощённой. По упрощённой схеме стать 
гражданами России могут три категории людей: во-первых, имеющие хотя бы одного родителя, 
являющегося российским гражданином и проживающим на территории Российской Федерации. Во-вторых, 
имеющих гражданство СССР и живших в государствах, входивших в его состав. В-третьих, получившие 
среднее, профессиональное или высшее образование в российских учебных учреждениях после 1 июля 
2002 года.

Никаких специальных экзаменов для потенциального россиянина не предусмотрено, но обязательно 
наличие документа, подтверждающего владение русским языком на уровне, достаточном для общения 
в устной и письменной форме в условиях языковой среды. Это могут быть аттестаты, дипломы, 
сертификаты о прохождении языковых курсов.

Согласно данным Генконсульства, чаще всего претендуют на российское гражданство люди пенсионного 
возраста. Не секрет, что в России время выхода на заслуженный отдых гораздо раньше, чем в Латвии 
и составляет 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин.

Причины, по которым желают стать гражданами РФ, бывают разными: от переезда на постоянное место 
жительства до желания иметь право голоса. Но чаще всего указывают принадлежность к русской культуре 
и языку, духовную близость к России и сам факт рождения в СССР.

Всего же в Латвии проживает почти 40 000 граждан Российской Федерации.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28916.html

Платные медицинские услуги назвали «возвращением в древние века»
Понятие соплатежей не сработает в России. Об этом заявил президент Общероссийской общественной 
организации «Лига защитников пациентов» Александр Саверский 6 сентября в Москве в ходе круглого 
стола на тему «Платная медицина в бюджетных поликлиниках, или кому заплатить, чтобы быть 
здоровым?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Я против соплатежей. Невозможно в медицине установить понятие „чуть-чуть платно“, потому что у нас это 
точно не сработает, потому что, по моему опыту общения с людьми, картина проста: хотите протез, 
с которым будете ходить? Купите вот тот. Хотите лечащее лекарство? Купите вот это. Как только мы даём 
право на дополнительные услуги, мы тоже попадаем в это положение», — считает эксперт.

По его мнению, право заплатить, существующее в законе, является «выворотом гражданского права»: «Что 
делает государство, чтобы решить проблему? 84 статья 323 закона гласит, что у пациента есть право 
заплатить. Это выворот гражданского права наизнанку. Проблема в одном: обе основы законодательства 
ничего не говорили о муниципальных учреждениях. Когда сегодня мы говорим о платных услугах, 
мы возвращаемся в древние века».

Как ранее сообщало ИА REX, директор Института экономики здравоохранения НИУ ВШЭ Лариса Попова 
заявила о том, что реформа здравоохранения должна начинаться с объявления государственных гарантий. 
«Реформа нашего здравоохранения должна начинаться с чёткого объявления государственных гарантий. 
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Реформа здравоохранения идёт, а модернизация заканчивается через три месяца, и итоги мы можем 
подводить», — отметила она.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28917.html

Восстановить социальные лифты в РФ бескровно невозможно: мнения 
блогеров
Андрей Кончаловский отмечает 75-летие и по этому поводу «Российская газета» взяла большое интервью 
у мэтра кинематографии. Высказывания кинорежиссёра о социальных лифтах вызвали бурные дискуссии 
в блогосфере.

«Как бы ты ни был талантлив, твоё место займет сын начальника. Это и есть признаки Средневековья. И, 
как я сказал, это на сегодняшний день естественно. Другой вопрос — что с этим делать? И я снова 
возвращаюсь к неизбежности появления нового Петра. Или Ататюрка. Или Ли Куан Ю. Для появления такого 
человека должна быть готова почва. А мы, повторяю, ещё не ощутили полностью меру отставания 
России — интеллектуального, экономического, социального — от остального мира. По-видимому, для этого 
нужен настоящий катаклизм», — отметил Кончаловский.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Можно ли в РФ восстановить социальные лифты бескровно?».

Результаты опроса по теме «Можно ли в РФ восстановить социальные лифты бескровно?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

 

Да, можно 322 21%

Нет, история России такого не знает 991 63%

Трудно ответить 139 9%

Свой вариант ответа 113 7%

 

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Сергей Метик:

Классовость, социальное расслоение в XXI веке — постыдно и преступно. Именно в неравенстве таится 
угроза революции или «бессмысленного и беспощадного», как повезет. Не будет социальной 
стратификации, не будет и карьеризма, коррупции, некомпетентности. Не будет нужды и в «лифтах». Мера 
справедливости — равенство. Нет равенства, нет справедливости.

Лев Бардин:

Даже близнецы отличаются друг от друга (знаю по своим дочерям — близняшкам). А может справедливость 
в предоставлении равных возможностей? Но если возможности даются, а способностей нет? С Вашего 
позволения — равенство выглядит как утопия. А если еще принять во внимание такие понятия, как 
стартовые возможности или стартовый капитал (в том числе и образовательный).

Игорь Розенер:

Собственно говоря, и при советах, делить было нечего. Что нарабатывали, то и имели. Делили англосаксы, 
то добро, которое вывозилось Троцким, в своё время — эшелонами. То же самое происходит и сейчас, 
только приоритеты изменились. Если раньше вывозились драгоценности, награбленные у людей и церквях, 
сейчас главным образом — ресурсы. Если хорошенько присматриваться, то можно заметить, что 
долларовый эквивалент, обеспечивается российским рублём и китайским юанем. Из России, ежедневно 
выводятся из оборота миллиарды долларов, и это только верхушка айсберга.

Константин Федерский:

Нельзя игнорировать старый добрый принцип «Каждому — по труду». Социальные лифты — это 
возможность реализовать свои способности. В этом случае равенство перестает быть утопией: Каждый 
бездарь равен стать дворником и каждый умник равен стать ученым, независимо от статуса родителей.
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Что для этого нужно:

1) Жёсткие базовые образовательные стандарты на всей территории страны. Жёсткий отбор и контроль 
школьных педагогов при достаточно высокой зарплате. Плюс активное участие детских психологов 
и внедрение методик воспитания на основе базовых психотипов.

2) Отбор детей на основе многоступенчатых тестов при участии сводных комиссий (а не местечковых). 
Члены комиссий могут работать удаленно.

3) Равные и достаточные бытовые условия для всех студентов в вуз-городках. Все студенты должны жать 
только в типовых общежитиях. Для этого вуз-городки нужно подальше вынести из больших городов.

Что в этом не реального?

СССР после двух тяжелейших войн оправился довольно быстро, догнал, и кое в чем перегнал лидеров. Так 
хватит уже выживать. Хватит пытаться внедряться в хвост другим. Хватит глотать чужие пилюли от наших 
специфических болезней. У нас опыт богатейший. Достаточно его проанализировать и двигаться дальше 
своим путем. То, что я описал вполне реально сделать на основе современных информационных 
технологий. Чего не хватало СССР при принятии социально значимых экспертных решений? Достаточно 
высокого уровня прозрачности. Технологии эту проблему снимают. Осталось только разогнать воров-
олигархов. Они все равно не жильцы.

Иван Брагин:

Не слишком ли много жесткости? Вы будто бы оперируете твердыми телами, которые можно измерить, 
протестировать и разложить по полкам. А они мягкие, эти студенты. Они развиваются и деградируют, они 
болеют, рожают, ширяются и пр. Тестологи и типовые общаги — не выход. В образовании я вижу только 
одну необходимость жёсткой регламентации — неотвратимую, непреодолимую зависимость успехов 
в учебе и будущего трудоустройства. Вот это и есть социальный лифт. Но именно его сломали давно 
и прочно, а слесаря сократили. Равенство в РФ — утопия. Равенство в этой стране было краткий период при 
Сталине. В лагеря шли и наркомы, и дворники.

Виктор Харламов:

Да не было, и не должно быть, абсолютного равенства! Возьму частный пример: имея высшее образование, 
чтобы быстрей получить жильё для своей молодой семьи, я специально устроился электромонтёром 
во вредное производство. Начальник отдела кадров письменно распорядился внести в мою трудовую 
книжку высший 6-й разряд, что было сделано. Тем не менее, каждый год я проходил 
переосвидетельствование для подтверждения этого разряда. Это мой ответ тем, кто считает, что в СССР 
была уравниловка. Несколько позже я преподавал заводским электромонтёрам. Лишь те, кто успешно 
сдавал экзамены, присваивали очередной разряд.

Где тут можно усмотреть уравниловку? Это сейчас за деньги покупают дипломы о высшем образовании, 
«сдают» экзамены, «защищают» те же дипломы посредством взяток отпрыски власть — и деньгимущих. 
Опять нет уравниловки? Но каким вопиюще несправедливым путём!

Alexei Kiberev:

Вообще, отсутствие социальных лифтов — одна из основных причин массового недовольства. В 1990-х 
возможностей для карьеры, роста благосостояния было намного больше. Сейчас — тупо работай на одном 
и том же месте, тупо получай одну и ту же зарплату (которую даже не индексируют), пока не уволят 
по возрасту. Пётр Первый снял социальную напряженность в стране и обеспечил успех реформам тем, что 
ввел «Табель о рангах». Крепостной крестьянин благодаря своим деловым качествам мог стать генералом 
и дворянином. Дед генерала А. И. Деникина был крепостным крестьянином. Отец генерала Л. Г. Корнилова 
был простым станичником, мать — казашкой из кочевого рода. Вот если в России ввести что-то такое, 
то государству пошли бы служить лучшие люди, желающие конкретно что-то сделать для страны и, конечно, 
для себя и своей семьи.

Добавим, что опрос проводился с 3 по 5 сентября. В нём приняли участие 1565 блогеров, оставивших 505 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА     REX  , политолога Льва Вершинина, действительно, в кадровом 
смысле — Средневековье. «Вернее, феодализм. Причём, на самой его последней, загнивающей стадии, 
когда дворянство всех категорий, — хоть „шпаги“, хоть „мантии“, хоть „сутаны“, — замкнувшись в себе 
и полностью наплевав на свои обязанности перед обществом, обслуживает только себя, а следовательно, 
перестаёт быть обществу нужным. Напротив, становится обузой и паразитом. Тем паче, что, — замечено 
совершенно точно, — ровно так же, как в Англии середины XVII, Франции конца XVIII, России начала 
(да и конца) ХХ веков, напрочь закрылись двери социальных лифтов, отрезав активную часть 
„простолюдинов“ от возможности делать карьеру, в связи с чем, эта самая активная часть начинает играть 
роль катализатора и модератора всех недовольств, копящихся в пассивной, вечно чем-то недовольной 
массе», — отмечает эксперт.
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«Сами по себе такие гнойники, — проверено историей, — не рассасываются. Методики же вскрытия 
их известны, и той же Историей утверждены: или быстрое и жёсткое, семьями, кланами и „обоймами“ 
уничтожение (обязательно физическое) „застоявшейся“, ставшей обузой для общества и прогресса элиты 
сверху, единовременно открывающее тысячи вакансий и дающее возможность заполнить их нынешними 
трибунами и главарями, — что, увы, едва ли возможно, ибо ворон ворону глаз не выклюет.

Или: то же самое, но снизу, пусть даже ценой куда большей крови, с чьей угодно помощью и развалом 
страны на множество „квази-государств“, где, естественно, тотчас же появится множество вакансий, 
заполненных „первыми парнями на селе“, — что в сегодняшних реалиях крайне вероятно, но очень 
нежелательно, ибо в итоге у разбитого корыта окажутся все, кроме вчерашних трибунов и главарей. Если же 
хоть кто-то на самом верху, сознавая, что происходит и не имея возможности реализовать „вариант номер 
раз“, не готов при этом мириться с неизбежностью „варианта номер два“, для решения вопроса о вакансиях 
остается только один путь, тоже с кровью, не дающий никаких гарантий, но в случае успеха решающий всё. 
Включая и консолидацию общества, и чистки „обоймами“, и быстрые взлеты претендентов к вершинам, 
и (не стоит недоучитывать) вечную, всегда, — хоть в XVII веке, хоть в XVIII, хоть в XXI, — актуальную 
проблему возвращения уже ненужных подтанцовок в первобытное состояние», — резюмирует политолог.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28918.html

Новая поправка в сфере здравоохранения неприменима: эксперт
Новая поправка в закон о здравоохранении подстегнёт органы здравоохранения и руководство больниц 
к созданию платных услуг. Об этом заявил президент Общероссийской благотворительной общественной 
организации Юрий Жулёв 6 сентября в Москве в ходе круглого стола на тему «Платная медицина 
в бюджетных поликлиниках, или кому заплатить, чтобы быть здоровым?», сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Текст проекта постановления мы не знаем — текст вроде бы вернули с целью переделать. Якобы тот 
вариант постановления, который был представлен, полностью изменён в аппарате правительства. 
Проблема в том, что формулировки очень расплывчаты, и не приведут к массовому вымыванию платных 
услуг. Это социально важная сфера, и регулировать надо ценообразование. Мы можем согласиться 
с некими сервисными больничными услугами, но что мы видим в проекте постановления? Изменение 
этапности является платной. То есть, если у вас нет денег — вы будете год ждать операции. Если у вас есть 
деньги — вы получите её за некую сумму. Такие документы принимать нельзя, тем более в сфере, в которой 
бездна. В регионах это трактоваться расплывчато. Я думаю, все перестанут бояться, и за всё надо будет 
платить. Такой документ подстегнёт органы здравоохранения и руководство больниц к созданию платных 
услуг. Мы считаем, что данное постановление в нынешнем виде неприменимо. Мы будем делать всё, чтобы 
в таком виде документ не был принят», — заверил Жулёв.

По его мнению, необходимо отметить границы платности: «Мы исходим из того, что государство занимает 
двоякую позицию: никто не отходит от социально направленного государства, с другой стороны, мы входим 
в капитализм, и нужны рыночные механизмы. Нужно чётко прописывать фразы и закон. Ещё один момент — 
границы платности, которые должны быть. Должен быть чёткий перечень услуг. Нужно говорить о чётком 
регулировании сервиса и ценообразования».

Как ранее сообщало ИА REX, президент Общероссийской общественной организации «Лига защитников 
пациентов» Александр Саверский заявил о том, что понятие соплатежей не     сработает в     России  . «Я против 
соплатежей. Невозможно в медицине установить понятие „чуть-чуть платно“, потому что у нас это точно 
не сработает, потому что, по моему опыту общения с людьми, картина проста: хотите протез, с которым 
будете ходить? Купите вот тот. Хотите лечащее лекарство? Купите вот это. Как только мы даём право 
на дополнительные услуги, мы тоже попадаем в это положение», — считает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28919.html

Государство сбрасывает с себя социальные обязательства: эксперт
Платной медицинской помощи не может быть вообще. Об этом заявил заместитель председателя 
формулярного комитета РАН Павел Воробьёв 6 сентября в Москве в ходе круглого стола на тему «Платная 
медицина в бюджетных поликлиниках, или кому заплатить, чтобы быть здоровым?», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Вопрос в том, что платной медицинской помощи быть не может вообще. Платит государство. Вопрос в том, 
из какого кармана она оплачивается. Из кармана пациента она оплачиваться не должна, за исключением 
вещей типа косметических услуг. То, что мы видим сейчас — это сбрасывание социальных обязательств 
с государства», — подчеркнул Воробьёв.

Он считает, что нынешнее развитие здравоохранения России идёт в тупик: «Мы слышим, что не будет 
увеличиваться финансирование здравоохранение. Тогда давайте переходить на варварскую систему 
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оплаты пациентов. То, что делается сейчас — какая-то половинчатость. Я не вижу такого пути развития 
здравоохранения для нашей страны. Это тупик. Здравоохранение рушится, на периферии нет пластов 
врачей. Платностью ничего не сделаешь. Не может быть общих слов, должна быть конкретика».

Как ранее сообщало ИА REX, президент Общероссийской благотворительной общественной организации 
Юрий Жулёв заявил о том, что новая поправка в закон о здравоохранении подстегнёт органы 
здравоохранения и руководство больниц к     созданию платных услуг  . «Такие документы принимать нельзя, 
тем более в сфере, в которой бездна. В регионах это трактоваться расплывчато. Я думаю, все перестанут 
бояться, и за всё надо будет платить. Такой документ подстегнёт органы здравоохранения и руководство 
больниц к созданию платных услуг. Мы считаем, что данное постановление в нынешнем виде 
неприменимо», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28920.html

Россия и Сербия подписали протокол о кредите в $1 млрд
Россия и Сербия 6 сентября подписали протокол о предоставлении российской стороной Белграду кредита 
в размере $1 млрд на стабилизацию бюджета страны. Документ подписан в Москве министром природных 
ресурсов, горнодобывающей промышленности и территориального планирования Сербии Миланом 
Бачевичем и министром энергетики России Александром Новаком, которые являются также 
сопредседателями двухсторонней межправительственной комиссии по торговле, экономическому и научно-
техническому сотрудничеству.

Протоколом предусматривается, что $300 млн будут выделены Сербии в текущем году, а остальные $700 
млн — в 2013 году. В документ также вошло предложение Сербии российским инвесторам о приобретении 
убыточного металлургического завода «Zelezara Smederevo» по символической стоимости в один доллар 
и предложение по стратегическому партнерству между сербским банком «Nova Agrobank» и российским 
«Сбербанком».

Милан Бачевич рассказал сербским журналистам, что подписанный документ содержит и ряд других 
договоренностей по двустороннему сотрудничеству, детали которых будут выработаны позднее 
соответствующими рабочими группами. Процент по российскому кредиту, по его словам, также будет 
определён позднее.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28921.html

Под Читой разбился военный истребитель МиГ-29
Военный истребитель четвёртого поколения МиГ-29 разбился 6 сентября под Читой, сообщили 
журналистам в пресс-службе Минобороны.

Как уточнили в ведомстве, самолёт пропал с радара в 17:14 мск при выполнении планового полёта. 
Отправившийся вслед вертолёт с оперативной группой обнаружил обломки самолёта в районе посёлка 
Домна в 30 километрах от Читы.

Пилот истребителя погиб, его тело обнаружено в районе падения самолёта. О жертвах и разрушениях на 
земле в результате авиакатастрофы не сообщается.

Расследовать обстоятельства и причины произошедшего будет специальная комиссия Минобороны, 
которая уже вылетела к месту происшествия. Глава ведомства Анатолий Сердюков принял решение 
временно прекратить полёты истребителей МиГ-29.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28922.html

«Газпром» и Словения зарегистрировали СП для реализации «Южного 
потока»
ОАО «Газпром» и Словения зарегистрировали совместную проектную компанию для реализации проекта 
«Южный поток» на территории республики. Об этом сообщает пресс-служба российского газового холдинга, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

6 сентября в Москве состоялась рабочая встреча начальника департамента по управлению проектами ОАО 
«Газпром» Леонида Чугунова и генерального директора компании Plinovodi d.o.o. Марьяна Эберлинца.

«Стороны обсудили вопросы российско-словенского сотрудничества в рамках реализации проекта „Южный 
поток“. Было отмечено, что 5 сентября 2012 года зарегистрирована совместная проектная компания South 
Stream Slovenia LLC для реализации проекта на территории Словении, и работа над проектом идёт 
в соответствии с намеченным графиком», — говорится в сообщении.
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Чугунов и Эберлинц также рассмотрели повестку дня первого учредительного собрания акционеров South 
Stream Slovenia LLC, проведение которого запланировано на начало октября этого года в Любляне.

Напомним, что строительство «Южного потока» должно начаться в декабре 2012 года. Ввод в эксплуатацию 
первой нитки газопровода запланирован на конец 2015 года. Проектная производительность морского 
участка газопровода — 63 млрд кубометров в год.

Для реализации сухопутной части проекта с Болгарией, Сербией, Венгрией, Грецией, Словенией, 
Хорватией и Австрией подписаны межправительственные соглашения.

В мае 2010 года между ОАО «Газпром» и Plinovodi d.o.o. было заключено соглашение о выполнении ТЭО 
«Южного потока» на территории Словении. В марте 2011 года «Газпром» и Plinovodi d.o.o. подписали 
соглашение участников South Stream Slovenia LLC, создаваемой на паритетных началах для реализации 
«Южного потока» в Словении. В сферу деятельности South Stream Slovenia будет входить подготовка 
проектной документации, организация финансирования, строительство и эксплуатация словенского участка 
газопровода.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28923.html

Депутат мурманской облдумы подозревается в хищении 116 млн рублей
В Мурманской области возбуждено уголовное дело в отношении депутата областной думы от ЛДПР 
Максима Нефёдова, подозреваемого в мошенничестве в особо крупном размере. Об этом 6 сентября 
сообщает пресс-служба Следственного комитета, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Уголовное дело возбуждено после тщательной процессуальной проверки, проведённой на основании 
заявления руководителя одной из коммерческих структур о совершении хищения имущества путём обмана 
и злоупотребления доверием на сумму свыше 116 миллионов рублей», — говорится в сообщении.

Как уточняется, дело возбуждено по части 4 статьи 159 УК РФ «Мошенничество, совершённое в особо 
крупном размере».

«В ходе предварительного следствия будут внимательно и объективно оценены все собранные 
доказательства. Следствие отмечает, что уголовное дело не имеет отношения к политической деятельности 
депутата Нефедова», — отмечают в пресс-службе.

В настоящее время проводится комплекс следственных действий, направленных на установление всех 
обстоятельств произошедшего. Расследование уголовного дела продолжается.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28924.html

На Ставрополье переходят на экологически чистый транспорт
Минтарс Ставропольского края 6 сентября провёл презентацию экологически чистых автобусов, 
работающих на газовом топливе. Как сообщает корреспондент ИА     REX  , компания ООО «Русские автобусы 
– Группа Газ» представила в Ставрополе три автобуса Павловского и Липецкого заводов различной 
вместимости.

В презентации участвовал министр транспорта Ставрополья Александр Павлов, руководство компании 
«Русавто», руководители крупных транспортных предприятий края, предприниматели, представители 
муниципальных властей и водители муниципального транспорта. Среди представленных автобусов два 
работают только на газе, один комбинированного типа, работает на газе и бензине.

Министр транспорта Ставропольского края Александр Павлов сообщил на встрече, что подобная работа 
необходима для транспортных предприятий, поскольку закупать подобный транспорт выгодно из-за 
дешевизны газового топлива и из-за экологической чистоты подобного транспорта, что особенно актуально 
для загазованных крупных городов.

«Потребность в этих автобусах в крае очень большая, - сообщил Александр Павлов. На сегодняшний день 
на маршрутах края работает порядка 3 тыс. автобусов. Из них не менее 2-2,5 тыс. требуют замены. Износ 
автобусного парка составляет до 80%. В отдельных предприятиях автобусы работают по 20-30 лет. Они 
устарели морально и физически».

Глава Минтранса сообщил, что в правительстве РФ идёт разработка постановления о софинансировании 
данных видов транспорта. Она предусматривает оплату порядка 30% стоимости экологических автобусов из 
федерального бюджета, 20% - из региональных и 50% - из различных источников, в том числе из бюджетов 
самих предпринимателей и транспортных предприятий.

«В этой программе смогут участвовать предприятия всех форм собственности, - подчеркнул министр. - На 
сегодняшний день в программе участвуют только муниципальные предприятия, а их в крае всего 6. А у нас 
много акционерных предприятий». Он добавил, что если программа по софинансированию будет запущена 
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и автобусы, представленные на презентации, будут одобрены предприятиями и муниципальными властями, 
то уже в 2013 году начнётся закупка этого транспорта.

«В связи с этим планируется создание в крае сети заправочных станций, - отметил министр транспорта. - У 
нас они уже есть, но будут строиться новые по мере обновления парков автобусов, работающих на газе в 
Буденновске, Ипатово, Невинномысске, Пятигорске – всё будет зависеть от количества приобретённого 
состава и от маршрутной сети».

Александр Павлов также сообщил, что Минтранс Ставропольского края разрабатывает краевую программу 
по переходу на экологически чистый общественный транспорт. Она будет развиваться по ряду направлений, 
в том числе по газовым автобусам, автомобилям на электрических двигателях. «Мы прорабатываем 
различные варианты работы с разными фирмами», - сказал министр.

Глава ведомства подчеркнул, что сегодня производитель предлагает предприятиям на 2 месяца взять 
автобус бесплатно. А потом, если работа автобуса предпринимателя устроит, приобрести транспорт с 
правом выкупа на полгода.

Из представленных на презентации видов автобусов, по словам министра, на сегодняшний день самый 
востребованный автобус средней вместимости до 25 человек. Его стоимость составляет 2 млн. рублей. Он 
способен работать на газе и бензине. Новые ПАЗы качественно отличаются от старых ПАЗиков 
современным дизайном и комфортабельностью. Министр считает, что у представленных автобусов цена 
соответствует качеству. Все они оборудованы системой ГЛОНАСС.

Александр Павлов добавил, что работа министерства по организации подобных презентаций должна стать 
системной. Полтора года назад в Кисловодске уже проходила презентация НЕФАЗа. В ближайшее время 
планируется ещё презентация зарубежной фирмы.

Начальник управления продаж по Южному и Северо-Кавказскому федеральному округу ООО «Русские 
автобусы – Группа Газ» Сергей Акользин рассказал, что в представленном на презентации автобусе ЛИАЗ 
используется двигатель МАЗ, который соответствует будущему стандарту ЕВРО-6. «По экологическим 
параметрам он превосходит все существующие в России нормы», - сказал Сергей Акользин. Он добавил, 
что автобус оснащён пандусом и  местами для  перевозки пассажиров с ограниченными возможностями, 
для удобства посадки-высадки колясочников предусмотрена система наклона автобуса в сторону посадки. 
Он может быть укомплектован дополнительными кондиционерами, обогревателями. Базовая модель стоит в 
районе 6 млн рублей.

Самый недорогой сегодняшний экспонат это ПАЗ вместимостью 21 пассажир. Его стоимость 1,6 млн рублей. 
Он с автобус средней вместимости оборудованы на Павловском заводе с возможностью установки газового 
оборудования на батан-пропане. «Кроме того, мы готовим сертификат автобусов, которые будут работать 
как на бензине, так и на метане. Он уже сейчас востребован на рынке. А в октябре-ноябре будет 
сертифицирован автобус среднего класса КАВЗ, который изготавливается на курганском автобусном 
заводе», - добавил представитель «Русавто».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28925.html

В Белоруссии может быть введена дифференцированная система 
оплаты электроэнергии
В Белоруссии может быть введена дифференцированная система оплаты электроэнергии населением. 
Об этом 6 сентября сообщила исполняющая обязанности заместителя генерального директора ГПО 
«Белэнерго» Нина Гречиха, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По её словам, до 1 ноября в стране будут проведены общественные обсуждения целесообразности ввода 
дифференцированных тарифов, результаты которых будут переданы в правительство для принятия 
окончательного решения.

Новая система предполагает, что электроэнергия сверх установленных социальных объёмов будет 
обходиться населению примерно в два раза дороже. При этом предусматривается поэтапное повышение 
уровня «базового» тарифа на электроэнергию в привязке к темпам роста заработной платы и других 
доходов населения.

Альтернативой дифференцированной системе, как пояснила Гречиха, является более интенсивное, чем 
в настоящее время, повышение тарифов на электроэнергию.

Необходимость изменений объясняется убыточностью электроэнергетической отрасли в республике, 
образовавшейся после двух девальваций белорусского рубля: закупки топлива по-прежнему производятся 
за валюту, а оплата за электроэнергию для населения к курсу доллара не привязана.

«Если в 2003 году, к примеру, население платило по тарифу, который покрывал 100% затрат 
на производство электроэнергии, то в 2012 году в связи с девальвацией белорусского рубля уровень 
покрытия затрат получается только 30%», — отметила представитель «Белэнерго».
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«Для того чтобы сохранить конкурентоспособность реального сектора экономики республики, 
стимулировать население использовать энергию рационально, предлагается два варианта формирования 
государственной тарифной политики в области электроснабжения населения», — добавила она.

При этом каждый из вариантов подразумевает увеличение тарифов на электроэнергию для населения 
к 2015 году до уровня, обеспечивающего полное возмещение экономически обоснованных затрат 
на оказание услуг электроснабжения.
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